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氏主黨對 “有關規管食用油脂 a.. 回收 r 廢置食用油」

的立法建議的意見 

2014 年 9 月，台灣發生劣質緒油事件，當時，氏主黨已提出
四個步驟處理事件，包括全面棠止強冠豬油進口、加快封存劣質

油、持續史新下游的香港商店使用強冠豬油名單和監督回收。長

途而言，民主黨支持政府禽要立法監管廢置食用泊的造出口和回

收﹒

說政府發表“有關規管食用油盾是回收「廢軍食用油」

的立法建議，對食用油和廢置食用油進出口規管提出的立法框

藥，民主黨支持立法的方向，但對當中一些細節，我們認為規管

是過於寬鬆。

．從Al規營食用油標車

我們認為香港應錄取一致的嚴格標卒，食品檢測制度應致力

為食品的品質訂定史高要求。所以，我們建議當局的修訂方向從

巖’而酸度和過氧化值的標車應適用於各類食用油賭。 

(a）黃曲 g毒毒國當局指食物法典委員會沒有為黃曲霉毒素含

量訂出上限，於是建議參考新加坡的標車（即每公斤 5 微克），而
它是各司法管轄區中最嚴格的，氏主黨支持此建議。 

(b）笨益［a）花團笨並［a﹞花屬致瘤物質，當局建議的法定上限標車

為每公斤 5 微丸，這是中間落墨方案。民主黨認為應跟隨歐盟標

車（即每公斤 2 微克），不應遷就降低食油的安全標車以遷就中國

內地的每公斤 10 徵兔的標車）。 

(c）直龜鹿和過氧化.. －文件列出了委員會和不同司法管轄區對

食用油脂中的酸度和過氧化值的標車。當中，委員會提出以自願

方式為各類食用油脂訂立標車，而每公斤脂肪不高於 10 毫 克活

性氣會量。而文件內列也不同司法管轄區，當中的規管標率都較

委員會建議的嚴格。因此，戳們不同意當局建議只規管豬油的酸

度和過氧化值和以最寬鬆的標車規管﹒民主黨建議跟隨歐盟標
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卒，提高食油的食用質素。

﹒規管串串欽黨的食用油使用

’，。

文件中提＆現行法例中已規定所有出售的食街必須供人食
用，當中包括食用油脂，因此，文件並品是特別提及氣管餐飲業使

用食用泊的情況。民主黨認為，餐飲業如循環使用「萬年油 J ’

會嚴重影響市民的健康，亦令食品的質素下降，當局有必要設立

巡章制度，抽樣槍駿餐飲業處所使用的食用油，確保該等油品是

符合法例榜準。

﹒逾四食用泊的處罐萃，運送事宜

文件中未有處理現時食油行業在碼頭處理食泊的包裝和翰

退。縷悉，食油公司會在碼頭內把食油露天裝罐，衛生程度存疑， ＇ ＇

但現時〈〈食物業規例〉〉中食物業不包括在碼頭經營的食物處理

業務，民主黨認為，食油裝罐和翰油設施有機會污柴食用油，當

局 ;b 須予以規管，確保符合衛生標車。

﹒同意揖管磨呈食用泊的回龍

文件建議從廢置食用泊的收集、再造、進出口都進行規管及


作出建議，民主黨支持規營的方向。


由於廢置食用泊在內地都是亟符處理的問題，內地各城市都


制訂了相闋的管理辦法，各成甫的媳管細節差異不多。


我們以上海市和香港的規，管作比較，大方向上兩地的規管環

節相似，但在細節土，上海採取的方法較為主動，包括從收集，

運輸，處理都會以 OPS 的方式紀錄和監控流向。而餐飲業需每年

申報廢棄油脂的數量。而香港則只要求收集商，循環再造商，和

餐飲業備存文件紀錄，一旦出現事挂﹒峙，追章流向﹒我們認為﹒ 國，

政府可以仿傲內地做法，以史主動的方式監控廢置食用油的就
向，確保不會進入食物鏈，

﹒另行處建社會企業

回收廢置食用泊的發脾過程中﹒絕對小規，模的環保社會企業


據取另類的發脾方式，否則，現有建議的框幫會扼殺他們的營運


與生存空間。


民主黨
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